248 cm²



Las elecciones son para cambiar, para dejar atrás los últimos seis años y modificar lo que no salió bien. Eso le tocará a la próxima Presidenta.

Carta a las candidatas

Las dos ya hicieron historia.

A pesar de una muy larga tradición machista, México – por fin! – tendrá a una mujer en la Presidencia. Y esto es mucho decir en un país donde matan, desaparecen y abusan de tantas mujeres.

Han sido presidentes –hombresquienes llevaron a México a esta terrible situación de violencia y ahora le tocará a una de ustedes dos buscar una salida para la paz. No será nada fácil. De hecho, su principal responsabilidad será que no maten y desaparezcan a tantas personas.

Por favor, no normalicen la violencia.

No es normal que vayamos a terminar este sexenio con casi 190 mil asesinatos.

No es normal que maten, en promedio, a 81 mexicanos por día.

No es normal que la mayoría de los crímenes queden en la impunidad.

No es normal que se hayan registrado casi 5 mil feminicidios durante este gobierno.

No es normal que 43 periodistas pierdan la vida en 5 años solo por ha-

cer su trabajo.

No es normal que no sepamos dónde están los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

Y no es normal que ahora quieran desaparecer las listas de los desaparecidos en México. Antes que se iniciara el muy publicitado y controversial recuento del actual gobierno, el Comité contra la Desaparición Forzada de Naciones Unidas había reportado más de 111,000 personas desaparecidas en México desde 1962 y más de 53,000 cuerpos o restos humanos sin identificar.

México es un país de fosas y de desesperanza. Ustedes pueden cambiar esa realidad.

Por eso, en su próximo gobierno, tienen que estar del lado de las víctimas de la violencia, de las familias de los estudiantes, de los grupos de activistas feministas y de las madres buscadoras. El presidente Andrés Manuel López Obrador nunca entendió que las críticas a la violencia en México no eran un asunto personal. Eran para corregir una política que nunca funcionó. Ya es demasia-

do tarde. Pero ahora les toca a ustedes.

Desde el otro lado de la frontera, los millones de mexicanos que nacimos en México pero que vivimos en Estados Unidos enviamos 63 mil millones de dólares en remesas en el 2023. Pero también necesitamos que nos apoyen. Durante décadas casi todos los candidatos presidenciales en México han prometido que no se olvidarán de nosotros... y se olvidan al primer conflicto con la Casa Blanca.

Desde 1986 no ha habido una reforma migratoria en Estados Unidos. Y urge la legalización de unos 10 millones de indocumentados, en su mayoría mexicanos. Esto es lo que ustedes pueden hacer por nosotros: presionar al Presidente y al Congreso de Estados Unidos para que hagan algo al respecto. Lo sé, es complicado. Por ahora los políticos estadounidenses, en campaña, están concentrados en reforzar la frontera. Pero en México se regula el flujo de migrantes -y el paso del fentanilo- del sur al norte y ese es un tremendo punto de negociación. Hoy Estados Unidos necesita a México

Además de la violencia –la peor en la historia moderna de México– otra de las grandes fallas del gobierno de López Obrador fue haber dividido al país. Siempre fue un nosotros contra ustedes. Hay que detener esa polarización. Entiendo que cada una tiene un proyecto distinto de nación. Pero esta división promovida desde las mañaneras en Palacio Nacional no tiene ningún sentido.

Sé que nunca usamos el nombre oficial del país –Estados Unidos Mexicanos– pero donde estamos fallando es en lo de unidos. Hay, por ejemplo, un gran orgullo y un sentido de unidad cuando vemos jugar a la selección femenil de futbol. Están, sin duda, entre las mejores del mundo. Y creo que ese mismo senti-

do de unidad y de entusiasmo se puede lograr al hablar de un país más seguro, con menos desigualdades económicas y con una creciente democracia. En eso la mayoría estamos de acuerdo. Hay que aprovechar los puntos en común.

Las elecciones son, precisamente, para cambiar. Para dejar atrás los últimos seis años y para modificar lo que no salió bien. No tengan miedo de romper con el actual Presidente. De todas maneras se va a enojar y hay muchas áreas en las que se puede mejorar. El tiempo de AMLO se acabó. Next.

Independientemente de quien gane, el hecho de tenerlas a ustedes dos como candidatas a la Presidencia es la mejor lección que les podemos dar a nuestros hijos e hijas.

No nos fallen





No es normal el asesinato y maltrato a la mujer: Delgadillo

UJSI IAI.

Aspirantes a la gubernatura condenan agresiones de género en la entidad y el país

RAÚL TORRES Corresponsal Guadalajara. — La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, Claudia Delgadillo, hizo referencia a los tres feminicidios perpetrados por el mismo sujeto el miércoles pasado en Guadalajara, para presentar su agenda de trabajo en favor de las mujeres.

"Todas hemos pasado por las mismas situaciones de acoso, discriminación, maltrato y violencia. ¿Y saben qué? Eso no es normal. No es normal que apenas el miércoles pasado tres mujeres hayan sido asesinadas en esta ciudad", dijo.

Entre las acciones que señaló como prioritarias para implementar si gana la elección, está la creación de un fondo estatal de becas que permita que las mujeres puedan seguir estudiando, la ampliación de los programas sociales y el mecanismo estatal de la alerta de violencia de género contra las mujeres, entre otras.

Laura Haro, candidata de Fuerza y Corazón por Jalisco, se dijo preocupada por la realidad crítica que enfrenta el estado en inseguridad, desapariciones, feminicidios, medio ambiente y salud, porque "los mandatarios han decidido ignorar las peticiones, el dolor de las mujeres".

Subrayó que las decisiones que toman las figuras políticas inciden directamente en la vida de cada una de las personas y de las mujeres, por lo que propuso una alternativa "a la política indolente" y aseguró que su proyecto cambiará la realidad de las mujeres en el estado.

En tanto, el candidato de Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus, realizó una visita por el Mercado de Abasto de Guadalajara y lamentó la falta de respaldo por parte del gobierno federal, que ha afectado seriamente a los productores del campo; sin embargo, resaltó la importancia de no ser omisos y asumir la responsabilidad localmente.

Por la mañana asistió a una mesa

de trabajo con integrantes de la Cámara de Joyería Jalisco, donde presentó diferentes propuestas referentes al apoyo económico, capacitación, diversificación del mercado y vinculación: "Van a tener un gobernador amigo, un gobernador promotor, un gobernador que apoya la iniciativa privada, (...) el desarrollo social viene a través del desarrollo económico", apuntó.

155 cm²



Los mandatarios han decidido ignorar las peticiones, el dolor de las muieres"

LAURA HARO

Candidata de Fuerza y Corazón por Jalisco



Claudia Delgadillo, candidata de Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, exige frenar violencia a mujeres.



 122 cm^2

Página: 22

1/1

Promete justicia social

BDIICADA

Presentó el sistema público de cuidados que impulsará de ganar los comicios



oto: Especial

La aspirante se unió a la marcha que se realizó en el centro de la ciudad y dijo que la lucha es por la no violencia.

POR HILDA CASTELLANOS

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, manifestó que llegó la hora de hacer justicia a las mujeres y reconocer el trabajo de cuidados, el cual no es remunerado.

Al presentar el Sistema Público de Cuidados que implementará de ganar las elecciones el 2 de junio próximo, comentó que se busca revalorar, reducir y redistribuir las tareas de los cuidados que realizan principalmente las mujeres.

"Por siglos, mujeres han hecho un trabajo que parece esclavitud, un trabajo que no se paga y que no es remunerado como si fuera obligación de las mujeres, pero llegó la hora de hacer justicia y de reconocer lo que aportan a la sociedad", dijo en el Parque Sotelo, de la colonia Lomas de Sotelo.

Por la tarde, la candidata indicó se unió a uno de los contingentes que participaron en la marcha en conmemoración del Día Internacional de las Mujeres.

El grupo denominado Estamos Listas con Claudia estuvo encabezado por Citlalli Hernández, secretaria general de Morena.

"Hoy venimos a luchar por la no violencia hacia las mujeres. Hoy venimos a decir que queremos iniciar una revolución pacífica; una revolución de mujeres".

Brugada será la primera en participar en el debate del 17 de marzo, de acuerdo con el sorteo del Instituto Electoral local.



#XÓCHITL/ PRESENTA DECÁLOGO EN DEFENSA DE ELLAS

PRESENTA UN DECALOGO PARA MUJERES

BUSCA APOYAR
EL DESARROLLO

DE MEXICANAS

JORGE ALMAQUIO GARCÍA

ELHERALDO

a abanderada presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, presentó su decálogo para defender y apoyar el desarrollo de las mujeres y niñas en México.

Indicó que, en caso de ganar las elecciones, el primer punto a abordar es el de vivir sin miedo, en el que habrá cero tolerancia a la violencia contra niñas y mujeres, y cero impunidad para agresores sexuales, así como la atención oportuna a órdenes de protección y todo el apoyo del estado para madres buscadoras.

Después, Gálvez se reunió en su casa con madres buscadoras, integrantes de diferentes colectivos del país, quienes le expresaron su preocupación por la falta de apoyos de diversas autoridades para localizar a sus hijos o familiares desaparecidos.

Ahí, escuchó, quienes le expusieron la urgencia por recuperar los fideicomisos y la reinstalación del Centro Nacional de Identificación Humana



• Lamentó que las madres buscadoras recorran solas el país bajo amenazas.



LLAMADOS | • Ofreció su conferencia matutina.





Excélsior Sección: Nacional 2024-03-09 02:46:34

248 cm²

Página: 12

1/1



Por lo simbólico, para combatir la desigualdad política de género, importa mucho que en México se elija a una mujer como presidenta de la República. Aún cuando, desde 1953 se reconoció constitucionalmente el derecho a votar y ser electa de las mujeres, las y los mexicanos no confiaban en la capacidad de las mujeres para ejercer cargos de elección popular y mucho menos las titularidades del Poder Ejecutivo, ya sea en el ámbito municipal, estatal o federal. Pero hoy, las y los ciudadanos, mayoritariamente, opinan que sí votarán por una mujer a la Presidencia de la República.

Esta transformación en la forma de pensar en México, es el resultado de la larga lucha feminista por la igualdad y la justicia, pero también, gracias a la reforma constitucional de paridad de 2014, con la que se obligó a los partidos políticos a registrar las candidaturas de manera paritaria. El gran número de mujeres encabezando los cargos de elección popular, desmitificó la idea de que las mujeres no tenían capacidad para ejercer el poder político y se ha hecho visible la confianza ciudadana hacia ellas, con un crecimiento exponencial de su presencia en el Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Sin embargo, no podemos echar las campanas al vuelo, porque, no obstante el avance en cuanto a la erradicación de la desigualdad política, ésta sólo es una arista de la discriminación femenina, por lo que se requiere avanzar en el combate de las otras desigualdades, y eso sólo se puede lograr con una nueva visión de Estado igualitario. Esto nos queda claro a partir de lo que ha sucedido en el Poder Legislativo, en donde, a pesar de que las mujeres han logrado impulsar importantes cambios legales en materia de violencia de género, las diferentes violencias siguen creciendo. Aún cuando el gobierno actual presume de una ligera disminución en el número de feminicidios, los homicidios dolosos de mujeres han crecido, al igual que las lesiones dolosas, las violaciones, el hostigamiento y el acoso sexual. También hay mayor número de desapariciones de mujeres, al grado de que, en una docena de entidades federativas, hay más desapariciones de mujeres que de hombres, fenómeno que sólo se ha visto en este sexenio. Luego, entonces, nos preguntamos ¿qué falta para avanzar en el combate de las otras desigualdades que producen este tipo de violencias?

La respuesta no es sencilla, siendo la desigualdad de género un problema estructural, las variables de análisis para poder diseñar estrategias eficaces y eficientes que frenen cada una de las desigualdades son múltiples, sin embargo, en un país con un régimen presidencial como el nuestro, con una cultura del culto a la personalidad, resulta fundamental que, quien ocupe la silla presidencial, sea un actor con convicciones no sólo democráticas, sino, además, adopte una visión feminista para ejercer el poder político en favor de la igualdad de género.

Sólo desde esta perspectiva podrá diseñarse una política pública radical sobre igualdad de género. Es decir, hasta este momento, sólo se han impulsado algunas acciones de forma desestructurada. Por ejemplo, sólo en el sexenio pasado la igualdad de género formó parte de uno de los tres ejes del Plan Nacional de Desarrollo, y se implementaron acciones para medir los avances en los tres niveles de gobierno mediante la evaluación de los contenidos de las constituciones y leyes locales, etiqueta de recursos y programas de igualdad de género, pero esos esfuerzos se estrellaron contra la convicción del presidente López Obrador de que no era necesario seguir impulsando la igualdad de género, incluso, desde 2019, declaró al movimiento de mujeres como un movimiento enemigo a su gobierno.

Como consecuencia hubo un retroceso en los avances sustanciales de la igualdad de género, porque a pesar del federalismo y de que una tercera parte de las entidades son gobernadas por mujeres, en un régimen presidencial como el nuestro se requiere impulsar esa política de Estado desde la titularidad del Poder Ejecutivo federal.

Es por esta razón que resulta fundamental que las mujeres analicen muy bien las propuestas de **Xóchitl** y de **Claudia**, y voten por la que verdaderamente proponga impulsar una política que transforme radicalmente la cultura de la desigualdad de género.

